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Die Parascha in Kürze 
 

 Der Weg des Volkes Israel nach 

Eretz Israel beginnt 

 Pharao ändert seine Meinung 

und leitet die Verfolgung ein 

 Das Volk lagert am Schilfmeer, 

fürchtet sich und wünscht sich 

nach Ägypten zurück 

 G“tt spaltet das Schilfmeer und 

Am Israel flieht durch das Tro-

ckene 

 Die nachjagenden Ägypter ster-

ben in den Fluten des sich 

schließenden Meeres 

 Das Volk sing das Lied „As 

Jaschir“ und preist die Rettung 

 Das Volk murrt ob des fehlen-

den Wassers bei Marah 

 G“tt lässt Man herunterregnen, 

ab jetzt täglich für 40 Jahre 

 Doppelte Portion Man fällt vor 

Schabbat 

 Krieg mit Amalek und das Ge-

bot, dessen Erinnerung auszulö-

schen 
 

 Biographie der Woche  
 

Rabbi Aryeh [Moische Elijahu]  

Kaplan  
 

Jahrzeit 14. Schwat 
 

Rabbi Kaplan wurde 1934 in der Bronx 

(New York) geboren. Er war der Spross 

einer sephardischen Familie, die ur-

sprünglich aus Saloniki (Griechenland) 

stammte. Er lernte in den New Yorker 

Jeschiwot  Tora Vodaas und Mir und 

nachher in Israel. Nach der Ordination 

zum Rabbiner studierte er Physik und 

schloss mit dem Master ab. 

Schon in jungen Jahren wurde ihm eine 

vielversprechende Zukunft als Wissen-

schaftler  prophezeit. Er entschied sich 

jedoch, sein Leben der Lehre und Ver-

breitung von traditionellen Torawerten 

zu widmen. Obwohl er unerwartet im 

jungen Alter von 48 Jahren (1983) 

starb, ist sein Lebenswerk beachtlich. 

Dazu zählen über 50 Bücher, darunter 

Übersetzungen (wie z.B. die Tora-

Anthologie „Meam Loes" in 17 Bänden), 

sowie Schriften über Mitzwot, religiöse 

Konzepte, Chassidut, Kabbala und Me-

ditation.  Seine Werke zeichnen sich 

durch Originalität und Klarheit aus und 

sind sowohl als  Einführung  wie als Re-

ferenz empfehlenswert. 

Konzept der Woche 

 

Das jüdische Volk kommt am Schilfmeer an und es gibt keine 

Ausweichmöglichkeit mehr. Die Ägypter sind hinter ihnen, das 

Wasser vor ihnen und links und rechts gibt es nur die Wüste. 

Da wenden sie sich an G“tt und beten. Aber ihr Gebet wird 

nicht angenommen. Sie sehen keine sofortige Wirkung. Gleich 

darauf treten sie an Mosche heran und sagen, dass sie lieber 

wieder zurück nach Ägypten wollen. Sie gehen sogar so weit, 

sich zu beschweren: „Hat es denn in Ägypten nicht genug Grä-

ber gegeben, dass du uns von dort hinausgeführt hast?“ Das 

ist eine sehr starke Aussage für Menschen, die soeben gebetet 

und sich an G“tt gewandt haben. Wussten sie denn nicht, dass 

es G“tt war, der sie aus Ägypten hinausgeführt hat? 

Wie nehmen wir es auf, wenn wir uns an G“tt wenden, um et-

was Spezifisches zu erbitten, aber nicht sofort ein positives 

Resultat sehen? Es gibt Menschen, die sofort verstehen, dass 

es nicht gut oder passend für sie war, das Gewünschte zu be-

kommen. Doch jemand, der noch nicht auf dieser Stufe ist, 

sagt ehrlich, dass er nicht mit genügender Andacht gebetet 

hat. Um etwas zu erreichen, muss man ja richtig beten. Wie 

kann es dann sein, dass ausgerechnet die Juden, die Ägypten 

verlassen haben und auf einer unglaublichen Stufe standen, 

nicht verstehen konnten, was für uns leicht einsichtig ist: dass 

es auf uns ankommt, wenn unsere Gebete nicht immer erhört 

werden? Stehen wir auf einer höheren Stufe? 

Unsere Weisen erzählen im Midrasch von Menasche, dem Sohn 

des Königs Chiskijahu, der Götzen gedient hat. Einmal hat er 

sich vor einem Altar verneigt und gerufen: „Rette uns, rette 

uns!“ Doch als die Rettung nicht kam, sagte Menasche, der 

eigentlich nicht an G“tt glaubte: „Ich weiß noch von meinem 

Vater, dass man sofort eine Antwort bekommt, wenn man sich 

an G“tt wendet. Wenn Er nicht antwortet, ist das für mich ein 

Beweis, dass er nichts wert ist.“ Sogar Menasche hatte begrif-

fen, wie weit die Kraft des Betens gehen muss. Ein Mensch, 

der um die Bedeutung des Betens weiß und sich wirklich vor 

G“tt stellt und mit Ihm redet und seine Probleme bespricht, 

weiß auch, dass es darauf immer eine Reaktion gibt. Wir 

kommen so schnell zu dem Schluss, dass es an unserer Tefilla 

liegen muss, weil wir weit davon entfernt sind zu verstehen, 

was Gebet wirklich in sich hat. Nicht unser Dasein auf einer 

hohen Stufe oder unser G“ttesglaube sind es, die uns dahin 

führen. 

In Dewarim 4:7 steht: „Wer ist so groß wie unser Volk, das so 

nahe an G“tt ist, und bei jedem Rufen werden wir erhört.“ Ibn 

Esra sagt zu dem Vers, dass wenn wir beten, wir Seine Auf-

merksamkeit und Sein Ohr haben. 

Der Talmud sagt im Traktat Brachot 4b, dass wir vor der 

Amida das Lob über den Auszug aus Ägypten erwähnen sollen. 

Raschi erklärt uns, dass jemand, der etwas von einem König 

möchte, zuerst den König lobt und seine Größe preist, und je 

näher er ihm kommt, desto mehr, bis er so nahe ist, dass er 

das Gewünschte bekommen kann. Wir beten so, dass wir Ihm 

so nahe kommen, um wirklich alles verlangen zu können. 

Diese Erkenntnis hatte das jüdische Volk und als ihr Gebet 

nicht angenommen wurde, dachten sie sofort, dass G“tt sie 

verlassen hat. Sie folgerten daraus, dass G“tt sie sterben las-

sen will. 
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Краткое содержание 

 

 Народ Израиля начинает путь в 
Эрец Израэль  

 Паро отменяет свое решение и 

призывает к преследованию 
евреев  

 Народ останавливается у 

Красного моря, его охватывает 
страх и он  хочет вернуться 
обратно в Египет 

 Бог разверз Красное море, и 
народ Израиля спасался по 
сухому дну 

 Египтяне-преследователи гибнут 
в волнах сомкнувшегося моря 

 Народ поет песню „Аз Яшир“ и 

воспевает спасение 
 Народ выражает недовольство 

отсутствием воды в Маре 

 Бог на 40 лет спускает на землю 
манну небесную 

 Перед Шабатом выпадает 

двойная порция манны 
 Война с Амалеком и заповедь: 

истребить память о нем 
 

Биография недели 

 
Рабби Арье (Мойше Элияху) Каплан 

 

Йорцайт 14 Швата 
 

Рабби Каплан родился в 1934 году в 
Бронксе (Нью-Й орк) в сефардской 
семье, ведущей свое происхождение из 

города Салоники (Греция). Учился он 
сперва в нью-йоркских ешивах Тора 
Водаас и Мир, а затем в Израиле. Став 

раввином, рабби защитил начальную 
степень по физике. 
Ему предсказывали блестящую научную 

карьеру, но он решил посвятить свою 
жизнь изучению Торы и традиций. 
Несмотря на то, что рабби неожиданно 

скончался молодым (в 1983 году в 
возрасте сорока восьми лет), он оставил 
значительное наследие - более 

пятидесяти книг. Среди них есть 
переводы (например, антология Торы 

"Меам Лоэс" в 17 томах), тексты о 
мицвот, религиозные концепции, 
хассидут, каббала и медитации. Его 

работы отличаются оригинальностью и 
ясностью и рекомендуются для чтения 
широкому кругу читателей. 

Концепция недели 
 

Еврейский народ подходит к морю, для изменения пути 
нет никакой возможности: сзади египтяне, впереди вода, 

справа и слева лежит пустыня. Тогда они обращаются к 
Б-гу, но ОН не принимает их молитву, они не видят 

моментального результата. Сразу после этого они 
подходят к Моше и говорят, что хотели бы вернуться в 
Египет. Они даже осмеливаются на жалобу:"разве 

недостаточно могил в Египте, что ты взял нас умирать в 
пустыне?" Это очень сильное высказывание для людей, 
только что обращавшихся к Б-гу. Неужели они не знали, 

что это Б-г вывел их из Египта? 
Как мы относимся к тому, что наши молитвы о чем-то 
конкретном не дают моментального результата? 

Некоторые люди сразу понимают, что это означает, что 
просимое было недостаточно хорошим или 
неподходящим для них. Другие, не дошедшие еще до 

этой ступени развития, скажут, что молились с 
недостаточной отдачей - чтобы достичь чего-либо, надо 
усердно молиться. Как же стало возможным, что именно 

евреи, покинувшие Египет и находящиеся на невероятно 
высокой ступени, не могли понять то, что нам кажется 
очевидным: что наши молитвы вовсе не всегда бывают 

услышаны. Стоим мы на более высокой ступени? 
Наши мудрецы рассказывают мидраш о Менаше сыне 
царя Хискияху, который был идолопоклонником. Как-то 

раз он преклонился перед алтарем и возопил: "Спаси 
нас, спаси нас!" Когда же спасение не пришло, Менаше, 
вообще-то не веривший в Б-га сказал:"Я слышал еще от 

моего отца, что обратившийся к Б-гу тут же получает 
ответ. Если Он не ответит, то это для меня 
доказательство, что просящий его не достоин." Даже 

Менаше понимал, как сильна может быть молитва. 
Человек, верящий в значение молитвы, обращающийся к 
Нему и рассказывающий о своих проблемах знает, что 

на это всегда последует реакция. Мы быстро приходим к 
выводу, что дело в нашей молитве, потому что мы 
далеки от понимания истинного ее значения. 

В Деварим 4:7 написано: "Ибо есть ли какой великий 
народ, к которому боги [его] были бы столь близки, как 
близок к нам Б-г наш, когда ни призовем Его?" Ибн Эзра, 

комментируя эти строки, сказал, что когда мы молимся, 
Он обращает к нам свое внимание и свой слух . 
В Талмуде, трактате Брахот 4б сказано, что перед 

Амидой мы должны восхвалить исход из Египта. Раши 
поясняет, что если кто желает что-либо получить от 

царя, тот должен сперва восхвалить величие царя, и 
хвалить его тем сильнее, чем ближе он приближается к 
царю. Мы молимся так, чтобы приблизиться к Нему 

настолько, чтобы смочь попросить о желаемом. 
Еврейский народ осознавал это. Поэтому, когда их 
молитва не была услышана, они сочли, что Б-г оставил 

их и они должны погибнуть. 
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